

Les Brèves de Mongré



Dates à retenir :

12 novembre : cérémonie de remise des diplômes du bac

26 novembre : cérémonie de remise des diplômes du brevet

27/28 novembre : Week-end de confirmation



L'édito de Pierre-Etienne Chirouze

En ce mois de novembre, Notre Dame de Mongré aura la joie de retrouver la promotion des bacheliers 2021 pour fêter leur réussite et leur remettre le diplôme tant attendu. Au-delà de l'émouvant rituel que cela constitue, cette cérémonie marque pour ces jeunes la fin d'un parcours dans l'enseignement secondaire et le début d'une nouvelle vie étudiante que nous avons contribué à préparer.

C'est dans ce processus que les nouvelles générations de lycéens vont aussi s'inscrire dans les prochaines semaines. Les élèves de premières et de terminales vont vivre des temps forts, sur le choix notamment. Tous participeront au forum de l'enseignement supérieur le 02 décembre leur permettant d'alimenter leur réflexion et la construction d'un projet personnel d'orientation. Ainsi les prochains choix à faire sur Parcoursup (réunion prévue le 18 novembre) se feront plus sereinement.

Dans les années à venir ce seront eux les témoins de l'enseignement supérieur ou de la vie professionnelle qui viendront partager et transmettre leurs expériences perpétuant alors cette tradition de lien entre les générations d'élèves à Notre Dame de Mongré.

Pierre-Etienne Chirouze - enseignant SES et responsable du cycle terminale

HOMMAGE À SAMUEL PATY



Le vendredi 15 octobre dernier, les élèves, enseignants et personnels ont rendu hommage à Samuel Paty, le professeur assassiné par un islamiste le 16 octobre 2020, à la sortie de son établissement. Une minute de silence a été respectée collectivement. Avant cela, les élèves avaient pu échanger avec leurs encadrants sur l'esprit critique et la liberté d'expression. Le contenu de ces échanges était adapté en fonction de l'âge des élèves.



JEUX OLYMPIQUES 2024 : J- 998

EN ROUTE POUR PARIS 2024 !

Depuis l'an dernier, notre établissement est labellisé "Génération 2024". Le but de ce label : "développer des passerelles entre le monde scolaire et le mouvement sportif pour encourager la pratique sportive des jeunes", selon le site eduscol.education.fr. A Mongré, l'idée est surtout de promouvoir les Jeux Olympiques et Paralympiques et de sensibiliser nos jeunes à la pratique du sport ou du handisport à travers différentes activités.

Cette année, les élèves seront donc amenés à travailler sur l'histoire et l'origine des Jeux Olympiques et Paralympiques, dans certains cours comme le grec et les mathématiques, mais pas seulement. L'établissement se mettra aux couleurs des J.O.P. lors de la semaine olympique au mois de janvier en proposant notamment aux élèves de tester du matériel de handisport. Et les enseignants espèrent pouvoir organiser des Olympiades en fin d'année scolaire. De quoi attiser la curiosité de tous, même des moins sportifs d'entre nous !



CHAQUE MOIS, NOS ÉLÈVES RÉPONDENT À DES QUESTIONS SUR LES JEUX OLYMPIQUES

QUE SONT LES JEUX DANS L'ANTIQUITÉ ?

L'existence de jeux est mentionnée, pour la première fois, dans *l'Illiade* lors des funérailles organisées par Achille en l'honneur de Patrocle. Par la suite un grand nombre de cités créera ses propres jeux afin de faire montre de sa puissance. Ces événements étaient certes sportifs mais aussi politiques, culturels et religieux. Leur but était de réunir les plus grands athlètes du monde hellénique afin qu'ils prouvent leurs talents et qu'ils valorisent ainsi leur cité. La trêve, sacrée, permettait d'assurer la cohésion culturelle de tous les citoyens grecs. Les jeux les plus importants étaient les jeux panhelléniques.

ET LES JEUX OLYMPIQUES DANS TOUT CELA ?

Ces jeux panhelléniques sont au nombre de quatre et n'avaient jamais lieu la même année :

- les jeux Pythiques, à Delphes en l'honneur d'Apollon, tous les 4 ans.
- les jeux Néméens, à Némée pour Zeus et Héraclès, tous les 2 ans.
- les jeux Isthmiques, à Corinthe, en l'honneur de Poséidon, tous les 2 ans.
- les jeux Olympiques, en l'honneur de Zeus, à Olympie, tous les 4 ans.

Le terme « jeux olympiques » vient donc des jeux qui se déroulaient dans la ville grecque d'Olympie. A Olympie, seuls les hommes ont le droit de concourir contrairement à d'autres jeux dans d'autres cités.

Pour en savoir plus, regardez cette vidéo : Les Jeux olympiques antiques - Vidéo Sport | Lumni

Tess Sangouard et Louka Julian - 3èmes hellénistes

OÙ SONT ORGANISÉS LES PREMIERS JO MODERNES ? COMMENT LES APPELAIT-ON ?

ET QUELLES ÉTAIENT LES DISCIPLINES SPORTIVES REPRÉSENTÉES ?

Les premiers jeux olympiques modernes également nommés « jeux de la première olympiade » se sont déroulés en 1896 à Athènes en Grèce. Ce sont les premiers Jeux olympiques organisés par le Comité international olympique, présidé par Pierre de Coubertin.

241 athlètes s'affrontent. A cette époque, seuls les sportifs masculins non professionnels pouvaient participer.

Voici les disciplines sportives : sports athlétiques (courses à pied), gymnastique, escrime et lutte, tir, sports nautiques (yachting, aviron, natation et jeu de water-polo), vélocipédie, jeux athlétiques, tennis, cricket et football.

Anais et Lucas

NOS DÉLÉGUÉS EN GIRONDE

Les 15 et 16 octobre, les 8 élèves délégués de CM1 et CM2 de notre école ont rencontré leurs homologues à Pessac, près de Bordeaux. Depuis plusieurs années, les délégués des classes de CM des écoles Assomption-France sont rassemblés pour réfléchir aux valeurs et aux engagements du rôle de délégué. Nos élus ont présenté Mongré avec fierté à travers deux belles affiches puis ils ont participé à des ateliers "nature". Un jeu de piste dans Bordeaux leur a offert un bel aperçu du centre historique de la ville. Des rencontres enrichissantes avec les autres délégués des écoles du réseau, deux soirées chaleureuses dans les familles d'accueil, des jeux pour vivre les valeurs de l'Assomption, nos huit élèves sont rentrés comblés de leur voyage en Gironde !

Corailie Jolivet et Jean-Michel Lagarde



C'EST L'AUTOMNE EN CE1 !

Après avoir collecté dans le parc de l'école, marrons, branches, feuilles et glands d'automne, les élèves de CE1A les ont collés avec imagination sur le dessin de Kolos le géant, personnage de la lecture de rentrée. Ils pouvaient compléter leur tableau de Land Art avec de la couleur aux feutres. Pour avoir de l'espace, les élèves étaient installés en rond sous le préau et choisissaient leur décor d'automne. Une belle après-midi de création et d'imagination !

Anne Bourguet - enseignante des CE1A



LES TOUT-PETITS GOÛTENT À TOUT !

Du lundi 11 au vendredi 15 octobre, l'école maternelle a fêté la Semaine du Goût ! Pour l'occasion, les élèves de petite, moyenne et grande sections ont été invités à des petits déjeuners au self des lycéens. Le lundi matin, ils ont pu goûter des figues, myrtilles et groseilles notamment. Le mardi était réservé aux céréales et le jeudi aux produits laitiers. Enfin, le vendredi, les enfants ont eu droit à un petit déjeuner complet : jus d'orange, chocolat chaud et croissant au menu. A chaque fois, les produits étaient également nommés en langue anglaise. Merci aux équipes qui ont participé !



APPRENDRE À APPRENDRE

Qui connaît vraiment les rouages de son cerveau ? Les élèves de Troisième en ont en tout cas une petite idée grâce à la séquence "Apprendre à apprendre" proposée à Mongré. Elle a pour objectifs de permettre aux élèves de mieux comprendre l'action de leur cerveau lorsqu'ils apprennent, de savoir comment s'y prendre pour mieux étudier, mieux retenir et mieux comprendre leurs cours. Attention, il ne s'agit pas là d'un simple cours sur le cerveau, les élèves sont aussi acteurs grâce à des exercices pratiques. Trois séances sont proposées : la première avec le professeur principal sur les mémoires, la deuxième avec Stéphanie Liotard, responsable ULIS Collège, sur la concentration et la troisième sur la carte mentale et la carte mémoire, avec le professeur principal.

Stéphanie Liotard - ULIS Collège

Au collège et lycée



La soirée Carrières aura lieu le 13 janvier 2022 au sein de l'établissement. Si vous souhaitez présenter votre profession, faites-vous connaître auprès de notre conseillère d'orientation, Gaëlle Méziani.

IMPORTANT!

GRADUATION DAY POUR CAMBRIDGE !

Le 18 octobre dernier a eu lieu la remise des diplômes de Cambridge pour les élèves qui ont suivi la formation sur l'année scolaire dernière en présence de Sandrine Widemann, Céline Hugon, Andrew Spraggins (directeur du centre d'examen des certifications de Cambridge) et Sandrine Poulard, coordinatrice pour Lovin'English. Les élèves de CM1 à la Terminale ont apprécié ce moment. Nous leur souhaitons une bonne route sur le chemin de ces certifications avec les cours qui reprennent à partir du 08 Novembre.



Vie Pastorale

NOUVEAUX BAPTISÉS À MONGRÉ

- Le samedi 2 octobre dernier, la chapelle de Notre-Dame-de-Mongré a accueilli de nouveaux baptisés. Six collégiens et un élève de l'école primaire ont ainsi reçu le premier sacrement de leur vie chrétienne, celui qui ouvre leur chemin de foi. Nina, Evan, Maxence, Tom, Léo, Maxime et Pierre pourront poursuivre ce chemin, grâce aux autres sacrements proposés à Mongré, s'ils le souhaitent.

WEEK-END SPIRITUEL À COMBLOUX, POUR LES LYCÉENS



"Faire équipe", "connaissance de soi", "Moi et Dieu" et "Moi et les autres", voici les thématiques abordées lors de ce week-end spirituel dans les montagnes de Haute-Savoie. Du 15 au 17 octobre, huit de nos lycéens ont rejoint des camarades d'autres lycées du réseau Assomption France, et plus particulièrement des confirmands et confirmés, pour rencontrer les soeurs à Saint-Gervais et échanger sur le projet éducatif de l'Assomption. Les participants ont également pu faire une randonnée spirituelle sous le soleil.

LES 4ÈMES, DES ENQUÊTEURS DU 19ÈME SIÈCLE



Cela doit servir de décor à l'écriture de leur nouvelle policière : les élèves de 3 classes de 4èmes se sont rendus à Lyon le 21 octobre pour découvrir l'histoire de la ville au 19ème siècle. Au programme : visite de Fourvière insolite et musée des Canuts. Une balade urbaine dans les traboules était également prévue jusqu'à la place des Terreaux. De quoi s'imaginer facilement en Vidocq, enquêteur légendaire français du 19ème siècle, arpantant les rues de la capitale des Gauls !

BIENVENUE AUX NOUVEAUX MEMBRES DU CONSEIL DES LYCÉENS !

Ils étaient 12, ils sont désormais 22 ! Les nouveaux membres du Conseil des Lycéens ont été élus le jeudi 14 octobre. Après un dépouillement intense et fastidieux, les résultats des votes ont été annoncés le lendemain, vendredi 15 octobre, en présence de nombreux lycéens. Capucine Bodet, Carla Fuleki et Xavier Mille sont les nouveaux représentants des élèves de 2ndes. Nabil Bouchentouf, Camille Galopin et Anis Naït-Idir ont été élus par les élèves de 1ères. Aristide Lamotte, Pénélope Raymond et Léa Sellier font leur entrée au Conseil des Lycéens, du côté des Terminales. Enfin, Manon Lacroix a été choisie par l'équipe pédagogique pour rejoindre le Conseil National des lycéens. Bravo à vous tous !

